

El movimiento anarquista no es una cosa del "más allá", sino de realizaciones inmediatas. El anarquismo fue de ayer, es de hoy y será de mañana.

LA ACCION ANARQUISTA

A MEDIAS TINTAS

Desde hace tiempo se viene debatiendo en el seno de nuestra central sindical, una lucha interna que nada nos ofrece y, sin embargo, perjudica y entorpece la marcha de nuestra gloriosa e invicta C. N. T.

Los causantes de esta inútil y estéril lucha interior, son los firmantes del "cable" — manifiesto conocido por el de "los treinta". Los de la revolución a fecha fija.

Hablemos, escribamos y obremos, clara, francamente. ¡Fuera caretas! ¿Qué es lo que se pretendía con aquel manifiesto y se pretende con la campaña insidiosa calumniosa y rastrea llevada y que se lleva aún a cabo desde ese libelo "moderado" y "responsable" titulado "Cultura Libertaria" (¿qué gracia)? ¿Se pretendía y pretende la escisión en el seno de la C. N. T.?

Desde la aparición del manifiesto de "marzas", sus firmantes han hecho de tope y dique en la marcha revolucionaria de la C. N. T. Sembraron el confusismo en algunas partes de ella, acentuándolo más desde su órgano "Cultura Libertaria".

Desde este libelo, se ha arremetido descaradamente contra nobles camaradas, difamándolos e intentando con ello el desprestigiarlos. Se ha criticado el acto realizado por los compañeros de Llobregat y otras localidades, que plasmaron en realidad sus sueños: el Comunismo Libertario.

Con sus campañas, influyeron en la determinación del "bravo" Casares Quiroga, ministro de Desgobernación, deportando a regiones lejanas e insalubres a más de un centenar de abnegados camaradas.

Ha habido firmante del manifiesto, que ha subido a la tribuna a echar baba y pestes contra la F. A. I. y algunos camaradas en lugar de sembrar ideas, de propagar su doctrina, que es a lo que fue llamado por los camaradas que le invitaron.

En fin, que desde entonces (salvo excepciones de firmantes), nada útil han hecho por la organización e ideas que dicen (¡dejar es fácil) sustentar. En cambio, ¡cuánto mal han hecho!

Redactores de "Cultura Libertaria". ¿En qué os diferenciáis de los sectores contrarios al nuestro? Vuestro semanario, ha batido el "record de calumnias, difamaciones y rastreas establecido por todos los marxistas, hijos de S. Lenin o los reyes del "enchufe". Ningún "vocero" (o "voceras") Comunistas, ha llegado tan lejos como vosotros. Vuestro mal es peor y mayor, al llamarlos y titularlos ácratas y defensores de los postulados confederales y sembrar en sus filas la discordia y desconfianza.

Con vuestra campaña, habéis dado y creado ambiente en contra de los camaradas, llamados por vosotros, extremistas, perturbadores sistemáticos, siendo ello motivo para ser encerrados o deportados.

Con y por vuestra actitud, se ha podido leer en los periódicos burgueses: "Los elementos sanos y responsables" de la C. N. T. des-

aprueban y reprochan la actitud de los "extremistas" o "irresponsables" de la misma. "Escisión en la C. N. T." "La C. N. T. se desmorona".

Todo esto que dice la prensa capitalista, nos importa un "bledo" a nosotros, pues es su eterna canción, pero sin embargo nos interesa que con ello se filtre la duda entre algunos sectores confederados, al ver y leer que entre militantes se "tirán los trastos a la cabeza".

¿A qué se debe vuestro adoptado sistema? ¿Es que prometisteis a la Esquerda Republicana Catalana entregarles atada de pies y manos la C. N. T.? ¿Es que pensabais hacer de la C. N. T. una máquina de fabricar votos (a semejanza de la U. G. T.) para entregarlos a los políticos de vuestra estimación o simpatía? ¿Soñabais con tener a vuestra disposición toda la organización confederada? O, esto es lo más probable, ¿intentabais probar si la organización confederal podía inclinarse hacia la charca política?

Siendo así, es fácil entever en vuestra actitud rencor y odio hacia los que hicieron fallar vuestras intenciones y propósitos.

Esos deseos, sueños y propósitos, los podéis abandonar, pues, nuestra amada C. N. T. es inexpugnable e inaccesible para los políticos y no solamente repudia la política, sino, que está más aterrorada y afirmada en el axioma: "La emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos." Confía, más que nunca, en sus tácticas y finalidad.

Un consejo os doy, lo mismo que a vuestros adeptos (si los tenéis). Rectificad vuestra actitud. El no hacerlo, es obstruccionar; obstruccionar es traicioner. Quien para, queda atrás; quien modera, frena la marcha. Si no lo hacéis, corréis el riesgo de ser arrollados, junto con todo el armatoste estatal, capitalista y religioso.

Amigos de TIERRA Y LIBERTAD. Encuentro y me parece bien vuestros propósitos de no contestar a todos los calumniadores, pues el hacerlo, es colocarse en el mismo plano que ellos, a su nivel. Nuestras actividades, las tenemos que emplear en cosas más útiles, cual es el propagar nuestros ideales y preparar y capacitar al proletariado para la próxima revolución social y para vivir en comunismo libertario.

Camaradas anarquistas y confederados; no perdamos el tiempo, que nos es precioso, en escuchar a todos los fracasados "señtones" y aspirantes al mando. Nuestra misión es velar por la organización o influir en sus asambleas, para mantener latente su espíritu libertario. Encarar todas las cuestiones por el sendero de la razón y de la libertad.

Laboremos todos con el alcance de nuestra inteligencia, capacidad y fuerza, por el pronto advenimiento del comunismo libertario.

Y, digamos con el poeta. "No olvides un instante, que es quedarse detrás no ir delante".

JUANITO
Prisión de Ondarreta, San Sebastián.

NUEVOS GRUPOS

SALIENT

Al constituirse la Local de grupos anarquistas en esta localidad, para luchar por el ideal anarquista, con el más fervoroso entusiasmo, envían un fraternal saludo a todos los grupos comarcales, locales y regionales y a nuestros compañeros presos y deportados.

A la vez desean tener relación con todos los grupos afines y con los compañeros que deseen tener relación con esta local.

BILBAO

Con el nombre de "Numancia" se constituye en Bilbao un grupo anarquista, adhiriéndose a la F. A. I. el cual se propone en estos momentos históricos, para nuestra ideología, propagar las ideas ácratas, en todos los lugares, y velar por que nuestro organismo confederal no se desvie del terreno puramente revolucionario.

Tomando parte activa en las asambleas, labor ineludible de todos los que digamos sentir la idea de redención.

Mandamos un fraternal saludo para todos los hermanos presos y deportados.

Esperando que en un plazo no muy lejano podremos...

Desearnos sostener relaciones con todos los grupos afines.

EN LA FRESNEDA

En la Fresneda (Teruel), se han constituido las Juventudes Libertarias agrupando en ellas a todos los jóvenes que aspiran a la pronta instauración del Comunismo Libertario.

Protestan además, contra las medidas tiránicas del gobierno social-fascista que mantiene clausurados los sindicatos y las prisiones gubernativas y en particular por la infamia de las deportaciones. Estas Juventudes desean relacionarse con todas las demás de la península y el extranjero.

La correspondencia a nombre de Fermín Roda, calle Comandante Franco, 33. La Fresneda.

SANJARON (GRANADA)

Guiados por la idea de la emancipación humana, de la esclavitud burguesa y estatal, se ha organizado en esta localidad una Juventud de Educación Libertaria cuyos postulados son: Luchar incansablemente hasta conseguir la destrucción del sistema capitalista y todas las instituciones que se derivan de él; tales como propiedad privada, estado y religión y organizar la sociedad donde la propiedad sea común; sin otras trabas que la solidaridad y, sin otros dogmas que el amor al progreso. Esta Juventud desea tener estre-

chas relaciones con todas las Juventudes y grupos afines del mundo. La Juventud de Educación Libertaria de Vélez-Benaudalia.

Esta Juventud saluda fraternalmente a todos los camaradas que luchan por nuestros postulados.

La correspondencia a nombre de Floreal Heredia, Sindicato U. de Oficios varios Sanjarón (Granada).

MEDINA SIDONIA

Con la denominación "Redención" un grupo de jóvenes entusiasta que un grupo de jóvenes entusiasta que se propone difundir la idea Anarquista en la juventud ingresando en la Federación de grupo y en la invencible F. A. I. y al mismo tiempo deseamos tener relaciones con todos los grupos afines enviando un fraternal saludo a presos y deportados.

Ateneo Libertario

Habiendo quedado constituido el Ateneo Libertario de las barriadas Guindalera, Prosperidad y Ventas, deseamos conocer todas las direcciones de Centros de Cultura y Ateneos de la península para comunicarnos un proyecto de gran interés para los mismos.

También comunicamos a los editores de periódicos, revistas y folletos remitán material de propaganda. Este Ateneo participa en una prensa una tarjeta postal con los retratos de Lorenzo, Salvaché y Ferrer, simbolizando la Idea, la Acción y la Cultura. La tirada es de dos tintas artísticamente presentada. Su precio es cada una 25 céntimos y 26 tarjetas, 5 pesetas.

El beneficio que resulte de su venta, es dedicado a la instalación de la escuela racionalista.

El domicilio social es: Juan de la Hoz, 24 (Guindalera), Madrid. EL COMITE

A todos los amantes de la cultura

La Comisión pro Escuela Racionalista de Zaragoza, convencida de que el auxiliar más poderoso de la revolución es la formación de los nuevos hombres por medio de la enseñanza racionalista, se propone actuar intensamente para lo antes posible pueda constituirse en nuestra ciudad una escuela libre que cumpla los principios fundamentales de una educación integral alejada de cuanto signifique secta o dogma.

Tenemos impresos unos talonarios para responder detalladamente ante la organización local y de cuantos lo deseen, de los donativos que esta Comisión recibe.

Así que llamamos la atención de los Ateneos y grupos libertarios, Sindicatos y de cuantos en general simpatizan con nuestra idea para que en la medida que les sea

dable nos apoyen económicamente.

Los compañeros Nicasio Domingo y Agustín Farreruela entregan a esta Comisión más de 2.200 pesetas que desde hace algunos años guardaban en depósito para este fin cultural.

La Comisión de ahora y con el conocimiento de los Sindicatos locales la componen los camaradas siguientes: Nicasio Domingo, Santiago Baranda, Agustín Ferreruela; Enrique Gracia; Zenón Canudo y Miguel Abós y los donativos habrán de remitirse a nombre del compañero últimamente citado y a su domicilio, calle de Utrillas, número 6, entresuelo.

Esperando seremos atendidos para que pronto podamos inaugurar en Zaragoza la Escuela Racionalista a todos saluda.

LA COMISION
Zaragoza y julio de 1932.

Se ruega la reproducción en toda la prensa libertaria.

Del momento

Por fin, el nuevo gobernador de Córdoba, dió las órdenes oportunas, para la reapertura de nuestros Sindicatos. Por fin la represión desencadenada sobre los "bandidos con carnet" va a cesar... Ya, hasta la prensa mercenaria, que tanto lodo ha pretendido echar sobre los anarquistas, parece que deja de ladrar, y es, que la "cosecha sagrada", ya está en poder de los latifundistas.

Y para vengarse (aunque sólo sea por el riesgo que corrió su capital), no darán ningún trabajo; y por consiguiente al terminar las faenas de la recolección (que en algunas zonas como esta de la sierra ya están casi terminadas) quedarán sin ocupación más de cien mil campesinos; es decir que más de la mitad de la población obrera de Andalucía sufrirá los horrores del hambre.

Cuando esto llegue que ya dijimos más arriba va a ser muy pronto, no te quedará más recurso que campesino hambriento, que pasear tus guñapos y miserias por calles y plazuelas, y si tu virilidad de macho herido, se subleva, si tu pensamiento libre, te empuja a que no te avengas con el papel que te asigna esta sociedad madrastra — entonces, toda la fuerza represiva del Estado, caerá sobre tí de una manera implacable.

¿Hemos de resignarnos a perecer de hambre? ¡No, y mil veces no! Antes, la muerte. Pero disputándonos el derecho a la vida, a esa vida que por ley natural a todos pertenece por igual y si en la lucha ponemos todo el ardor que nos presta la razón y la justicia. Venceremos. Pero, no para volver a tiranizar a los pueblos, sino para dotarlos de lo que más necesitado está el mundo, de la verdadera libertad.

TOMAS DE LA TORRE
Villaviecosa de Córdoba.

Empirismo Apolítico

Desde que los nuevos amos de las vidas y haciendas de los españoles se adueñaron del Poder en nombre de la Democracia — gobierno del pueblo y para el pueblo — no han dejado un momento de poner en juego todo el tinglado de "su" legalidad (?) jurídica, toda una gama de arbitrariedades, en contra del mismo pueblo que los encumbra, de este infantil y candoroso pueblo que el 14 de abril se hartó de hacer contorsiones y cabriolas de mal gusto y peor especie; que vitoreó hasta perder la voz de pura ronquera a la nueva caja de Pandora — la República — sin comprender que con su aquiescencia ponía de manifiesto su condición de ese hombre, de esclavo, y que sus expansiones guturales más bien obedecían a la necesidad de cambiar de amo — que en la variación está el gusto — que no al deseo, al ansia, de acabar con todos ellos.

Desde entonces hemos podido comprobar, una vez más, que nuestro instinto apolítico — valga la frase — no nos engañaba cuando nos movía ha hacer ascos a la nueva política, nueva en la forma, superficialmente, pero arcaica en el fondo. De ahí nace nuestra pertinacia en predicar al pueblo la necesidad de romper con todos los ídolos y fetiches por considerar que la idolatría es el principio de la esclavitud y que si unos gobernantes son malos, los otros son peores, amen que la primera condición que se impone para merecer ser libre, para ser "ciudadano", o sea, hombre libre, no gobernado, de la ciudad, es amar con delirio a la libertad, primero, y saberla conquistar, rendir, después.

No, no nos engañábamos cuando, el 14 de abril, pronosticamos que el nuevo (?) régimen venía a corregir y aumentar los desastres, el cúmulo de arbitrariedades, del ya fenecido. Los nuevos gobernantes, escudándose en las promesas hechas en la oposición, no han vacilado un momento en hacer respetar el orden, "su" orden, el orden burgués, empleando a tal fin, todo el poder represivo de que disponen, a saber: encarcelamientos, destierros, deportaciones, supresión temporal de la Prensa llamada extremista, etc., etc. Los apaleamientos están a la orden del día. La sangre de los "descamisados" ha corrido a raudales. No hay un pueblo, por insignificante que sea, que no haya pagado su tributo de sangre. Una ola de barbarie se extiende por el suelo hispano amenazando dar al traste con las poenas libertades adquiridas, en lucha titánica, por una minoría selecta.

"Lógicamente" el gobierno se sitúa en una posición ofensiva. Sabe que de no iniciar el ataque sería fácilmente arrollado, aniquilado, por sus enemigos "naturales" dispuestos a darle la batalla decisiva al hacerse patentes los primeros signos característicos de la debili-

dad. De nada ha de valerle, no obstante, el alarde ofensivo de que hace gala. Su miopía no le permite ver el terreno que pisa, que camina hacia el impenetrable abismo, hacia el que le arrastra la Historia.

Crear que la violencia sistemática de los de arriba ha de producir otra cosa que no sea la natural reacción de los violentados, es tanto como afirmar que los ofendidos perdonan los agravios de quienes les ofenden de obra. La teoría cristiana de renunciamiento a las ofensas de nuestros enemigos ha caído en el mayor de los descréditos. En nuestros días al insulto se le responde con una sonora bofetada. ¿Qué no hará, pues, un pueblo acorralado por los mastines del gobierno sino defenderse a mordiscos, a patadas, o como pueda, del furor homicida que le diezma a sus hijos?

"El derecho a la vida es inviolable". He aquí una máxima que es todo un poema; que enseña a los pueblos a tener confianza en su fuerza y en desconfiar de las promesas de las sirenas de la política y verdaderos enemigos de la libertad que es tanto como decir de la vida.

No es, pues, de extrañar que quienes tales verdades digan sean perseguidos como fieras por el delito de ser apolíticos, crimen este que no perdona ningún gobernante, porque el apoliticismo es el arte de desenmascarar a los políticos. ¡Pueblo! Los políticos: he aquí tus enemigos.

J. CAVALLE
Barcelona y Cárcel.

Suscripción Pro-Presos

Suma anterior 425 pesetas.
Tarrasa, recauda en la Fábrica Balquel, 1925.

Villarreal. Un grupo de simpatizantes, 48'00.

París: Grupo Voluntad 32; F. Sánchez 250; Lucio 250; Pascual, 150; Pelayo 3; Grupo de simpatizantes 50; M. Victorio 3; Ribera Ramos 550. Total 100.

Agde de una suscripción, 89.
Perpignan ídem, 291.
Barcelona Pujol, 1.
Nerva Martínez, 2.
Saint Etienne Carnicondo, 575.
Cabra Maestro, 050.
Total, 981'90.
Entregado al C. P. P., 500.
En Caja, 481'00.

CAMARADA: ¿No has leído el SUPLEMENTO DE TIERRA Y LIBERTAD?

Divulgación científica

IRRESPONSABILIDAD

Bondad quiero decir siempre cultura, ilustración, perfección, ausencia de prejuicios. No puedo llamarme malo a un ignorante. Es preciso primero ilustrarle, modificar su naturaleza y orientarle en dirección a la bondad. Si a pesar de todo, sus obras siguen siendo perversas, la palabra malo tampoco sería justa tratándose de un ser humano. Cuando el hombre no se transforma en perverso por la falta de educación y la superación de prejuicios arcaicos como la venganza es que es malo de nacimiento "pero nadie en el mundo es responsable de haber nacido". De malo por falta de educación equivocada basada en la venganza siendo el mismo estado el que influye en la multitud sentimientos de odio de los que está impregnada su justicia y su ejército no puede ser ningún ser humano responsable.

Mamando aún, nuestra primera educación es el odio, no la reflexión. Si de pequeños nos damos un golpe contra una silla, nuestra madre no nos explica que nos hemos hecho mal por nuestra irreflexión y ligereza si no que castiga a la silla con golpes y nos enseña el sentimiento de la venganza elevando nuestro "gusto".

Los jueces pervierten nuestros sentimientos delicados con la imposición de penas y nos inclinan al asesinato enseñándonos la salvajada de matar.

Mientras mate el Estado nadie podrá convencernos que puede

existir el respeto a la vida. Matar a un soldado de otra nación cometer asesinatos de hombres que no nos hicieron ningún mal no es enseñarnos a respetar la vida de quien nos pueda perjudicar un día. El estado corrompe nuestros sentimientos y después no exige responsabilidad de nuestros actos, pero el Estado es un farsante sin razón. El guardia que puede matar a cualquier desgraciado que personalmente no le ha hecho ningún mal y que después es felicitado por su acto sanginario, no llegará a comprender jamás la injusticia de matar. No se enseña el respeto a la vida matando sino perdonando; perdonar es un acto de justicia, es solamente comprender la irresponsabilidad de los actos humanos. Buenos, generosos, altruistas, podemos por múltiples causas independientes de nuestra voluntad, convertirnos en seres depravados. Casi siempre la maldad es una enfermedad. Un médico francés, filántropo abnegado, generoso, recibe un caso de granada en su cabeza, cura después de algún tiempo y parece quedar bien pero un cambio inmenso se opera en sus sentimientos se vuelve avaro, inhumano, ladrón y llega a cometer múltiples asesinatos.

Las enfermedades del hígado predisponen mucho a la realización de crímenes. Así como el alcoholismo y todas las toxicomanías, en particular la cocaína. A veces son algunos alimentos. Tuve un en-

ferno a quien la carne de cerdo le producía una excitación sombría, triste, con tendencia a la violencia. En la mujer casi todos sus delitos están en relación con su dinamismo sexual. El egoísmo es en la mujer una variabilidad de su instinto de maternidad que durante la preñez se agrava hasta la cleptomanía o robo sistemático y sin necesidad de cuanto tiene al alcance de sus manos. Las perversiones sexuales por falta de educación sexual da lugar a violencia y crímenes atroces de los que podría culparse a la sociedad, pero jamás al individuo. El masoquismo, el sadismo, son manifestaciones trágicas de la perversión sexual.

Mientras subsista una educación fundada en la responsabilidad, en el castigo y en el premio y en el pecado sexual, la Humanidad se revolcará en sangre y violencias. ¡Pensar que cualquiera os dijese que comer cuando se tiene hambre es un pecado, lo tratarías de idiota. Pero vosotros no coméis cuando tenéis gana porque expropiar lo que no sabéis porque es de otro, es un pecado. La mujer tampoco puede satisfacer su hambre de amor porque también es pecado. Antes era pecado porque el contagio venéreo se atribuía a castigo divino, hoy que se sabe no es producido por la cólera de los dioses sino por microbios, la castidad no se comprende. Renegar de la religión estar convencido de su falsedad y creer que amar es pe-

cado es una estupidez inconcebible que sólo ideas prevalentes desde la infancia por esa ley que preside nuestro organismo dando preponderancia a las ideas inculcadas en la niñez sobre las producidas por nuestra inteligencia pueden explicarlo.

La iglesia tiene interés inmenso en diferenciar a los individuos en buenos y malos porque de otra manera no habría razón para existir el cielo y el infierno a costa de los cuales vive, pero un dios que castigue al que nace malo de cuyo nacimiento es irresponsable o al que se vuelve malo por culpa de una sociedad que da culto a la violencia y al robo sería muy estúpido.

Cuando la guerra, en todas las naciones los sacerdotes bendecían las armas destinadas a matar. ¡Qué concepto tenían de su Dios estos sacerdotes!

El Estado también quiere que haya buenos y malos, ricos y pobres, porque el estado se atribuye por la fuerza la bondad y se adjudica la riqueza, pero el estado es el más frío de los monstruos.

No hay buenos ni malos. Cualquiera de vosotros en un momento podría realizar un acto malo y en otro no. Nuestra salud, la educación, el medio, las circunstancias nos hacen buenos o malos en un momento para variar nuestros sentimientos muy pronto.

Dr. FANTASMA